

Benito Juárez cumple sus compromisos

La agencia calificadora Fitch Ratings retiró la observación negativa a la capacidad crediticia del ayuntamiento de Benito Juárez —con cabecera en Cancún— y la modificó a “estable”.

Así lo informó a este diario el alcalde Julián Ricalde Magaña, quien dijo que esto se debe a que el municipio “está cumpliendo todos sus compromisos y ha tenido un buen manejo de deuda”.

No obstante, admitió que cuantitativamente el ayuntamiento aún ocupa el quinto lugar nacional en deuda, y es el más endeudado per cápita. “Así lo recibimos.”

En conversación telefónica, indicó que en abril de 2011 recibió el municipio con una deuda de mil 386 millones de pesos.

“Gregorio Sánchez (mi antecesor) la recibió en 540 millones de pesos.”

—¿Hay claridad sobre el destino de esos recursos?

—No, pero ahí están presentadas las denuncias, e incluso el extesorero está en la cárcel actualmente.

Señaló que durante su administración no sólo no ha aumentado la deuda, sino que este año se pagarán 120 millones de pesos únicamente de intereses y 130 millones de abono al capital.

La nómina, destacó, es el “asesino financiero” de los gobiernos y en el caso de Cancún, absorbe 55 por ciento.

“La nómina sigue siendo alta, pero me he autoimpuesto no contratar a nadie. En mi administración —que termina en septiembre— bajé en términos absolutos y porcentuales el tamaño de la nómina. Cuando entré había casi siete mil empleados y ahora hay entre seis mil 300 y seis mil 500.

“Además, la nómina era de 90 millones de pesos, ahora anda entre 80 y 84 millones”, apuntó.

Ricalde señaló que “sí se pueden hacer las cosas sin endeudar. Una parte tiene que ver con cuidar la nómina en calidad y cantidad, en tamaño y en costo; la otra, con tener un buen manejo de finanzas, pues si no lo hay la bolsa está rota y los recursos se siguen saliendo eternamente.

(José Antonio Gurrea C.) ☒